

Lunes 14 de Abril del 2008

Última modificación 14.04.2008

El Financiero Exageró el FMI sobre el PIB: Carstens Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 13 de abril.- "No veo ninguna razón para revisar nuestro pronóstico de crecimiento económico para este año, que se mantiene en 2.8 por ciento", afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens. En su opinión, el Fondo Monetario Internacional (FMI) exageró en el recorte que realizó de la perspectiva de crecimiento económico, de 2.6 a 2.0 por ciento para 2008 y de 3.0 a 2.3 por ciento para el año que entra. Escala la economía de México al lugar 11 mundial Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 13 de abril.- A pesar de que la economía mexicana obtuvo el lugar 11 del mundo por su tamaño en términos de paridad de poder de compra, requiere quintuplicar el billón 249 mil 200 millones de dólares que alcanzó su producción al cierre de 2006, tan sólo para que el ingreso per cápita logre el mismo rango de las economías de alto ingreso. De acuerdo con los Indicadores de Desarrollo Mundial emitidos por el Banco Mundial (BM), la brecha de desarrollo en el caso de México es de tres a uno en materia de pobreza y de cinco a uno en materia de distribución del ingreso respecto a los índices que muestran los países de alto ingreso. Licitaría Pemex bloques en el mar para explorar petróleo Esther Arzate Pemex Exploración y Producción (PEP) licitará bloques de extensiones marítimas en el Golfo de México para la exploración y explotación de yacimientos en aguas profundas, mediante contratos incentivados que otorgará a compañías privadas, siempre y cuando el Congreso de la Unión apruebe ese esquema en el marco de la iniciativa de reforma energética del gobierno federal. El director de Pemex Exploración y Producción, subsidiaria de Petróleos Mexicanos (Pemex), Carlos Morales Gil, confió en que la reforma sea aprobada por los legisladores y advirtió que de no aprobarse ese tipo de contratos que permitirían acceder a los campos de hidrocarburos localizados en aguas profundas, México dejaría de ser un país petrolero en los próximos años. Interesa a Singapur proveer equipo de energía a México Roxana González García En entrevista, el diplomático señaló que existe interés de las empresas en Singapur para concretar un "matrimonio muy natural" entre un país como México con gran potencial en materia de petróleo y gas natural y la nación asiática, que produce y manufactura el 70 por ciento de las plataformas petroleras en el mundo. "En ese sector hay oportunidades de inversión importantes y de hecho hay proyectos interesantes: empresas de Singapur están participando en licitaciones con Pemex, y lo están haciendo de manera creciente con precios y equipamiento muy competitivos", dijo. Propone el CT desvincular el salario mínimo de la Ley (Mariana Otero-Briz) El Congreso del Trabajo (CT) comenzará un programa de recuperación del poder adquisitivo de la clase obrera, mediante una propuesta al gobierno federal para desvincular el salario mínimo de la ley. Su presidente, Enrique Aguilar Borrego, añadió que a la fecha el minisalario está ligado a 120 leyes, donde se utiliza para fijar multas, pensiones alimenticias y otras penalizaciones. Por ello es necesario que se eliminen estas cargas a las minipercepciones, pues en vías de no presionar otros factores económicos, no se han emprendido verdaderas estrategias para elevar las remuneraciones a los obreros. Países de AL buscan crear un bloque comercial en la Cuenca del Pacífico Ivette Saldaña Los países latinoamericanos con salida al océano Pacífico, incluido México, revisarán la propuesta de conformar un bloque comercial aprovechando que entre ellos tienen tratados de libre comercio (TLC). Por ello, hoy en Cancún, Quintana Roo, se realizará el Tercer Foro de la Iniciativa de la Cuenca del Pacífico, en el que se estrecharán los lazos de cooperación económica y diálogo político. Todo ello en el marco del Foro Económico Mundial sobre Latinoamérica, para discutir la manera en que podrían homologar sus acuerdos comerciales y convertirlos en uno solo, luego de que prácticamente quedó en el olvido la posibilidad de crear un área de libre comercio en toda la región. Iniciativa energética, poco clara en bonos ciudadanos y maquila Isabel Becerril La iniciativa de reforma energética que propuso el Ejecutivo al Congreso, presenta aspectos que no quedan completamente claros, como los bonos ciudadanos o el proceso de maquila de derivados. Al señalar lo anterior, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que preside Héctor Rangel Domene, aclara que la propuesta no menciona la privatización o algo parecido. Señales recesivas en economía de EU golpea a bolsas Felipe Sánchez Durante la jornada del viernes no hubo incentivos favorables para los mercados accionarios; por el contrario, predominó la influencia de noticias negativas, lo que provocó una ola vendedora en las bolsas de Estados Unidos, al igual que en México, aunque en este caso de menor magnitud. Así, el promedio de precios de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó con un retroceso de 1.09 por ciento, con lo cual se estableció en 31 mil 302.57 unidades. La reducción se dio con un volumen de 209.3 millones de acciones y 15 mil 450 operaciones. Entraron a remate 73 emisoras, de las cuales 15 subieron, 51 perdieron y siete no variaron. El Reforma Ve ONU amenaza en biocombustibles Berlín, Alemania (14 abril 2008).- La producción masiva de biocombustibles es "un crimen contra la humanidad" por su impacto en los precios mundiales de los alimentos, dijo este lunes el relator especial de la ONU para el Derecho a la Alimentación, el suizo Jean Ziegler, a una radio alemana. "Producir biocombustibles hoy en día es un crimen contra la humanidad", dijo Ziegler a la radio Bayerischer Runfunk. Los críticos argumentan que el uso de tierras fértiles para producir cultivos destinados a fabricar biocarburantes ha reducido las superficies destinadas a los alimentos y contribuido por ende al aumento de los precios de los víveres. Se ubica crudo debajo de los dls. 110 Nueva York, Estados Unidos (14 abril 2008).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este lunes, debido a temores por la marcha de la economía mundial y por expectativas de un fortalecimiento del dólar. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en mayo bajó 0.36 dólares y llegó a 109.78 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El contrato perdió 0.03 dólares y cerró el viernes a 110.14 dólares el barril. En Londres, el crudo Brent de venta a término bajó 0.58 dólares y llegó a 108.17 dólares el barril en el mercado ICE. Impacta alza en granos a la carne Juan Antonio Lara Monterrey, México (14 abril 2008).- Los aumentos en los precios de los granos a nivel internacional repercutirán en el precio de la carne y esto afectará su demanda, tanto de la producida a nivel nacional como de la importada, reconoció Chad Russell, director regional de US Meat Export Federation para México y República Dominicana. El directivo del organismo estadounidense dijo que los granos no sólo han aumentado en Estados Unidos, sino en todo el mundo, debido a la demanda global, especialmente en China e India. También es resultado de la nueva política estadounidense en cuanto a la producción de etanol, mediante el cual se otorga un subsidio a los productores de granos,

especialmente de maíz para este fin. Desestiman la 'maquila' de refinados Alma Hernández Ciudad de México (14 abril 2008).- La propuesta de invitar a inversionistas privados a participar en refinación mediante un esquema de "maquila" saca a Pemex de sus actividades estratégicas y tiende al desinterés de las grandes empresas energéticas mundiales, según análisis del Observatorio Ciudadano de Energía (OCE). Sergio Benito Osorio, integrante del grupo de especialistas en temas energéticos, planteó que la fortaleza de grandes petroleras como Exxon Mobil o Shell se debe en gran medida al fortalecimiento de su infraestructura de valor agregado, por lo cual en el contexto internacional nadie está maquilando crudo. El tema central en la negociación será la definición de contratos, los cuales deberán ser de muy largo plazo, con fórmulas de precios "súper benéficas" para los que entren, señala. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63727.html> Preocupa repunte de la inflación Wilbert Torre

WASHINGTON.— Guillermo Ortiz Martínez advirtió que el repunte de la inflación es un tema que preocupa al Banco de México y opinó que la iniciativa de reforma energética se orienta en la dirección correcta para fortalecer a Pemex y aumentar la capacidad de exploración. Ortiz evitó hacer consideraciones particulares sobre México al advertir que el banco central se encuentra en una "pausa declarativa", pero abordó el tema de la inflación en un contexto global: "Es un tema preocupante en el mundo y es obvio que nos preocupa en México. No creo que nadie pueda haber entendido que tenemos una actitud de complacencia en este asunto". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63730.html> Inversión extranjera le apuesta a México Ricardo Jiménez La tenencia de valores gubernamentales de largo plazo en poder de inversionistas extranjeros creció 25.22% en el primer trimestre de 2008, derivado de la confianza que existe en torno a la evolución de la economía mexicana, no obstante la desaceleración de la actividad económica de Estados Unidos, coincidieron analistas. En el periodo antes mencionado se observó un ingreso de flujos externos por 4 mil 645.49 millones de dólares, pues inició el año con una cantidad de 18 mil 420.29 millones y hacia el final del trimestre llegó a una cifra de 23 mil 065.78 millones de dólares. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-14-60287> Pemex analiza alianza con terceros en producción México.- Asociarse con empresas petroleras internacionales para producir crudo fuera de México es una de las varias estrategias que evalúa Petróleos Mexicanos (Pemex) para mantener hacia el 2021 la plataforma de producción en 3.1 millones de barriles de petróleo al día. Esto, pese a que la petrolera ha documentado un potencial de 54 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente de recurso prospectivo. De este total, 53 por ciento, es decir, 29 mil millones de barriles se concentran en las áreas de Perdido, Coatzacoalcos, Lamprea, Lankahuasa y Campeche Profundo, en el Golfo de México. De concretarse el proyecto de producir crudo fuera del país, Pemex enfrentará grandes desafíos en materia de inversión, no obstante que el volumen de producción pudiera ser mínimo en un periodo de largo tiempo, por lo menos así lo exhibe la experiencia de Petróleo Brasileiro S.A (Petrobras) cuya presencia fuera de Brasil, en materia de exploración, empezó hace 20 años. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-14-60266> Se vende dólar libre en \$10.68; euro en \$17.05 La divisa estadounidense se vende hoy en un precio máximo de \$10.68, por lo que se mantiene sin variación respecto al cierre del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.32 en sucursales bancarias del Distrito Federal. Por otro lado, el euro cotiza a la venta hasta en \$17.05, mientras que el yen en un máximo de 0.108 pesos. El Banco de México fijó en \$10.5337 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-14-60264> Baja TIE a 28 días; se coloca en 7.9286% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9286%, 0.0064 puntos porcentuales menos respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los BBVA-Bncomer, IXE, Inbursa, Invex, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/14/index.php?section=politica&article=020n1pol> Agricultores de Chihuahua destinarán parcelas a siembra de maíz transgénico Matilde Pérez U. Agricultores de Bachiniva, Cuauhtémoc y Buenaventura, Chihuahua, están dispuestos a destinar de una a 10 hectáreas de sus parcelas a la siembra experimental de maíz transgénico, afirmó Rubén Chávez Villagrán, presidente de la Unión de Productores de ese estado. "Nos interesa sembrar a más tardar el 25 de mayo. Ya tenemos todo preparado para presentar la solicitud a la Dirección de Sanidad Vegetal de la Secretaría de Agricultura", expresó. Los sitios propuestos por los agricultores en dichos municipios son "representativos del clima que prevalece en Chihuahua, y en ellos no hay maíces criollos. Eso ya lo confirmaron académicos de la Facultad de Ciencias Agrícolas de la Universidad de Chihuahua y personal del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias", agregó. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/14/index.php?section=economia&article=025n1eco> Cae 51% la creación de empleos en el primer trimestre, reconoce Hacienda Miriam Posada, A. Castellanos y Juan Antonio Zúñiga Los primeros signos de debilitamiento en la economía mexicana se dejaron sentir en la industria automotriz y en la generación de empleo al término del tercer mes de este año, indican informes de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y de la Secretaría de Hacienda, con base en cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En marzo la producción de automóviles reportó una caída anual de 9.8 por ciento, el número de unidades exportadas descendió 6.8 por ciento, y las ventas internas de vehículos ligeros se hundió 17 por ciento frente a las realizadas en el mismo mes de 2007. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/14/index.php?section=economia&article=026n1eco> Crisis alimentaria en el mundo en desarrollo, advierte el FMI Roberto González Amador (Enviado) Washington, DC, 13 de abril. El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó este domingo sobre la existencia de una crisis alimentaria en el mundo en desarrollo, causada por el alza sostenida en el precio de las materias primas "que puede tener consecuencias para la democracia", según expresó el francés Dominique Strauss-Kahn, director gerente del organismo. Tanto el FMI como el Banco Mundial (BM), que ayer concluyeron su asamblea anual de primavera, pusieron delante en la agenda de discusión el tema del alza en los alimentos, asunto que cobró mayor relevancia esta semana con la irrupción de protestas contra la carestía, en países como Filipinas, Egipto y Haití, y en este último, la inconformidad provocó la caída del gobierno el sábado pasado. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/14/index.php?section=economia&article=029n1eco> El gobierno busca proteger las inversiones en el exterior Julio Reyna Quiroz El gobierno nacional continuará impulsando la

negociación de instrumentos que promuevan y protejan las inversiones de mexicanos en el extranjero, informó la Secretaría de Economía. La negociación de los Acuerdos para la Promoción y Protección Recíproca de las Inversiones (APPRI) garantiza la mayor estabilidad en las reglas que rigen la inversión extranjera directa, señaló Carlos Arce, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la dependencia. Agregó que esa clase de acuerdos “crea un marco de reglas claras y transparentes, que protegen jurídicamente los flujos de capital destinados al sector productivo y contribuyen a mejorar el clima para las inversiones”.